

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan dalam penelitian mengenai “Gambaran Dukungan Keluarga Dalam Pengambilan Keputusan Melakukan Vaksinasi Covid-19 Di Wilayah Kerja Puskesmas Karang Mekar Banjarmasin Tahun 2022” maka peneliti menyimpulkan bahwa mayoritas responden mendapat kategori dukungan keluarga yang baik sebanyak 28 responden (93%). Hal ini karena dukungan keluarga dapat membentuk perilaku responden seperti meningkatkan rasa percaya diri dan motivasi responden sehingga dapat berminat untuk memberikan vaksin covid-19 pada anaknya sebagai bentuk pencegahan gangguan kesehatan serta dukungan keluarga yang baik dapat mempermudah seseorang dalam pembuatan keputusan, salah satunya keputusan untuk memenuhi imunisasi anak.

#### **B. Saran**

##### **1. Bagi Keluarga**

Keluarga diharapkan mempertahankan dukungan yang baik kepada anggota keluarga yang lain dalam mengikut sertakan anak untuk mengikuti vaksin covid-19 untuk menjaga kesehatan setiap anggota keluarganya sebagai upaya pencegahan preventif sebagai awal tindakan pencegahan agar tidak terjadi hal buruk seperti terkena paparan virus covid-19 sehingga mengakibatkan kesakitan bahkan kematian. pandangan mengenai manfaat

yang dirasakan dan saran dan informasi dari keluarga merupakan salah satu cara untuk meningkatkan rasa percaya diri dan motivasi orang tua menghadapi masalah dalam pengambilan keputusan mengikut sertakan anaknya untuk melakukan vaksinasi covid-19.

## 2. Bagi Puskesmas

Puskesmas merupakan fasilitas kesehatan yang mengutamakan upaya promotif dan preventif sehingga diharapkan Puskesmas Karang Mekar Kota Banjarmasin dapat memanfaatkan hasil penelitian dengan melibatkan keluarga dalam usaha-usaha meningkatkan cakupan vaksinasi covid-19, seperti melakukan penyuluhan kesehatan dengan memaparkan informasi terkait vaksin covid-19 mulai dari jenis, tujuan dan manfaat serta puskesmas dapat menjalankan kembali kegiatan vaksinasi covid-19 di sekolah-sekolah yang telah dilakukan oleh puskesmas sebelumnya.

## 3. Bagi Institusi Pendidikan

Bagi institusi pendidikan yaitu sebagai sumber informasi dan teori di bidang keperawatan keluarga dan komunitas terutama tentang pentingnya dukungan keluarga dalam melakukan keputusan terutama yang berkaitan mengenai kesehatan salah satunya vaksinasi covid-19 dan diharapkan penelitian ini dapat menjadi bahan informasi dalam mengembangkan keterampilan mahasiswa dalam melakukan praktek kerja lapangan di puskesmas dan rumah sakit guna meningkatkan pengetahuan mahasiswa

tentang tentang pentingnya dukungan keluarga dalam melakukan keputusan terutama yang berkaitan mengenai kesehatan.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan salah satu acuan sehingga peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan menggunakan rancangan penelitian korelasi untuk menggali hubungan antara dukungan keluarga dengan pengambilan keputusan.